

Le 2 mars 2023

COMMUNIQUE DE PRESSE

CONSEIL TERRITORIAL DE SANTÉ DANS LE HAUT-RHIN

En Grand Est, les nouveaux Conseils territoriaux de santé (CTS), organe réglementaire de la démocratie sanitaire, s'installent sur la maille départementale afin de renforcer la concertation de l'ensemble des partenaires (usagers, élus, professionnels de santé, institutionnels) sur les projets de santé dans la suite des CNR et au moment de l'élaboration du nouveau PRS 2023-2028.

Dans le Haut-Rhin, le CTS réuni le 28 février 2023 a élu Madame Karine PAGLIARULO, vice-présidente de la Collectivité européenne d'Alsace, en charge de la Santé et de l'accompagnement des personnes âgées et des personnes handicapées en tant que Présidente du CTS du Haut-Rhin, et Monsieur Tom CARDOSO Directeur Général du centre de réadaptation de Mulhouse en tant que vice-président du CTS su Haut-Rhin.

L'ARS Grand Est a arrêté, le 26 septembre 2022, 10 territoires de démocratie sanitaire (TDS), correspondant au découpage départemental, après avoir recueilli les avis du préfet de région, de la Conférence régionale de la santé et de l'autonomie (CRSA) ainsi que des collectivités territoriales concernées.

Ces territoires de démocratie sanitaire ont été redéfinis sur cette maille territoriale afin de renforcer une coordination des politiques de santé à un niveau plus propice à l'expression des différentes composantes du système de santé. Ils doivent permettre, dans chaque territoire, la mise en cohérence des projets de l'ARS, des professionnels et des collectivités territoriales et la prise en compte de l'expression des acteurs du système de santé et notamment celle des usagers.

Les Conseils territoriaux de santé :

- Contribuent à l'élaboration, à la mise en œuvre, au suivi, et à l'évaluation du Projet régional de santé (PRS), en particulier concernant l'organisation des parcours de santé,
- Participent à l'élaboration du diagnostic territorial partagé en identifiant les besoins sanitaires, sociaux et médico-sociaux de la population tout en s'appuyant sur des données d'observation,
- Donnent un avis sur le diagnostic territorial partagé et le projet territorial de santé mentale,
- Sont informés de la création des plates-formes territoriales d'appui à la coordination des parcours de santé, et de la signature des contrats locaux de santé,
- Veillent à conserver la spécificité des dispositifs et des démarches locales de santé fondées sur la participation des habitants.
- Le Conseil territorial de santé peut adresser au directeur général de l'Agence Régionale de Santé des propositions pour améliorer la réponse aux besoins de la population sur le territoire, notamment sur l'organisation des parcours de santé.

Les Conseils territoriaux de santé sont composés de 50 membres, ayant un mandat de 5 ans renouvelable, répartis en 6 collèges :

- Collège 1 : représentant les professionnels et offreurs des services de santé,
- Collège 2 : représentant les usagers et associations d'usagers,
- Collège 3 : représentant les collectivités locales du territoire de santé concerné,
- Collège 4 : représentant l'État et les organismes de sécurité sociale,
- Collège 5 : composé de 2 personnalités qualifiées,
- Collège 6 : composé des Parlementaires élus dans le ressort du territoire concerné et du membre représentant d'un comité des massifs

Chaque Conseil Territorial de Santé (CTS) est constitué d'une assemblée plénière, d'un bureau, d'une commission spécialisée en santé mentale (CSSM) et d'une commission territoriale des usagers (CTU).

MOT DE LA PRESIDENTE

« Lors du précédent mandat j'ai eu l'honneur de présider cette instance. Malheureusement nos travaux ont été stoppés nets par la pandémie. J'ai donc à cœur de reprendre ces travaux forts dynamiques. Favoriser l'accès aux soins dans nos territoires, développer la prévention, mieux accompagner les parcours de déficience psychique et faire connaître les dispositifs méconnus du grand public sont quelques axes des travaux à venir. Je suis accompagnée par Tom Cardoso, Vice-Président, directeur général du Centre de Réadaptation de Mulhouse, très engagé dans le domaine associatif et handicap.

Albert Schweitzer nous a ouvert la voie :

« le but de la vie humaine est d'aider et de servir le monde en fonction de nos talents et de nos forces ».

Heureuse de l'implication forte de tous les acteurs de cette Commission Territoriale de Santé du Haut Rhin. »

Contact presse :

ARS Grand Est : ars-grandest-presse@ars.sante.fr